

SANTIAGO.— (De nuestra Delegación).

Como se había anunciado tuvo lugar ayer, pasada la una de la tarde, en la sala rectoral la reunión del Patronato del Instituto de Lengua Gallega y de los representantes de los medios informativos. El motivo fue la presentación de los volúmenes «Gallego 3» y «Verba», anuario gallego de Filología, primer volumen del año en curso.

Presidieron el rector de la Universidad, profesor Lucas Alvarez; el catedrático de Filología don Constantino García González; el catedrático de Lengua y Literatura Gallega, don Ricardo Carballo Calero; el vicerrector de la Universidad y catedrático de Filosofía y Letras, don Manuel Díaz Díaz. Asistieron una representación de profesores y alumnos de la Facultad de Filosofía y Letras, así como, ya que forma parte del Patronato, el señor Dónega Rozas, representante de la Real Academia Gallega. También concurre el que fue profesor de la Facultad de Filosofía y Letras, académico electo de la Real Academia Gallega, don Ramón Martínez López.

El rector de la Universidad explicó el objeto de esta reunión, cuya era la presentación de los dos citados volúmenes, subrayando la labor llevada a cabo por el Instituto de la Lengua Gallega, y felicitando a sus componentes, estimando de gran interés sus afanes en pro del incremento de la cultura galaica y, sobre todo, en el objetivo en marcha para mentalizar con provecho el bilingüismo en las ciudades de Galicia y sobre todo, en el ambiente rural.

BALANCE DE TRES AÑOS

Cedió la palabra después de interesar de los representantes de los medios informativos que formularan preguntas al final, al profesor don Constantino García González, quien manifestó que después de tres años de la creación del Instituto de Lengua Gallega, el balance de la labor de éste puede haber presentado también en este mismo lugar, el volumen «Gallego 1», agradeciendo a todos los que han colaborado en esta labor, y en primer lugar a las autoridades académicas, a los miembros del Patronato, y lo mismo a destacados colaboradores que nos han presentado interesantes propuestas.

También y a los maestros que hicieron prácticas con los alumnos y de manera particular, por la divulgación prestada al laboreo de las proyecciones del Instituto de la Lengua Gallega a los medios de difusión.

Subrayó el citado profesor que se pretendía tener un método práctico para el estudio de la Lengua Gallega y con la presentación del primer volumen «Gallego 1» el éxito ha sido grande y a que en el plazo de un año se agotó la edición que comprendió siete mil ejemplares.

Posteriormente fue publicado el volumen «Gallego 2» de perfeccionamiento de la Lengua Gallega que estudiaron en el volumen «Gallego 1». Y ahora añadimos presentamos el «Gallego 3» que ahonda en materias lingüísticas, ofreciendo datos geográficos históricos, etc., etc. Todo lo necesario para el objetivo que se persigue.

Con estos tres libros —añadió el profesor don Constantino García González— termina el método práctico para el estudio de la Lengua Gallega.

LA ENSEÑANZA DEL GALLEGO

También comentó el men-

AYER, EN SANTIAGO

PRESENTACION DE "GALLEGO-3" Y LA REVISTA DE FILOLOGIA "VERBA"

PUBLICADOS POR EL INSTITUTO DE LA LENGUA GALLEGA DE LA UNIVERSIDAD COMPOSTELANA

SE HA SOLICITADO LA COLABORACION DE LOS MAESTROS PARA QUE EL GALLEGO SEA ENSEÑADO EN LAS ESCUELAS

cionado profesor que el Instituto de Lengua Gallega patrocina libros de lectura para niños, alumnos de E.G.B.

Y que se han escolarizado en el estudio de la Lengua Gallega cerca de cuatro mil muchachos.

La labor científica del Instituto es poco conocida, pero lo será con el tiempo. E hizo mención a las tesis que se han efectuado en la Facultad de Filosofía y Letras.

Dijo también el profesor García González, «que hacemos lo posible para que en otros centros nos conozcan. Ques e conozca la labor lingüística que se hace en la Universidad de Santiago».

Referente a «Verba», anuario gallego de Filología, este volumen, que consta de doscientas cincuenta y seis páginas y del que es director el profesor don Constantino García y secretario don Antonio Santamaría presenta interesantes colaboraciones, entre ellas la titulada «Algunas consideraciones del léxico gallego medieval, de don Ramón Lorenzo Vázquez, de la Universidad de Valladolid, otra titulada «Notas etno-lingüísticas en torno a la pesca del río en Galicia (río Mandeo)», que firma D.J.L. Couceiro, de la Universidad de Santiago; otra titulada «Vida mariñeira de Sada. Con-

Referente a «Gallego 3», consta de doscientas diecinueve páginas y entre sus principales capítulos figuran «Xeografía, Mitología Popular, Historia Gallega, a Igrexa Galega, Flora e fauna, etc.». En total veinte lecciones, con textos entre otros de Novo Neyra, Manuel María, Otero Pedrayo, Vicente Risco, R. Piñeiro, Rosalía, Alvaro Cunqueiro, García Sabel, Pura Vázquez, Ramón Caballero, Castelao, Pondal, Curros Enríquez, Amado Carballo, Bouza Brey, Blanco Amor, Ruf Carballo, Neira Vilas y Antón Villar Ponte.

Referente a «Verba», anuario gallego de Filología, este volumen, que consta de doscientas cincuenta y seis páginas y del que es director el profesor don Constantino García y secretario don Antonio Santamaría presenta interesantes colaboraciones, entre ellas la titulada «Algunas consideraciones del léxico gallego medieval, de don Ramón Lorenzo Vázquez, de la Universidad de Valladolid, otra titulada «Notas etno-lingüísticas en torno a la pesca del río en Galicia (río Mandeo)», que firma D.J.L. Couceiro, de la Universidad de Santiago; otra titulada «Vida mariñeira de Sada. Con-

tribución para un estudio lingüístico de la que es autor M. P. Ríos Panisse, de la Universidad de Santiago; una colaboración de don Jesús López Fernández sobre «Festas religiosas e profanas de novefontes».

Anejos de la revista son «Léxico de la comarca compostelana», de Constantino García González; «Perifrasas verbales en el gallego de hoy, de G. Royo; «Léxico de O Grove, de M.C. Enríquez; «El verbo gallego», de A. Santamarina y «El habla de Feáns en Prensa, de J.L. Couceiro.

Estas publicaciones las efectúa el secretario de Publicaciones de la Universidad de Santiago.

En su intervención también el profesor don Constantino González dijo que «Verba» recogerá los trabajos realizados en otras universidades y que esta publicación será la revista de la lingüística gallega con gran extensión internacional. Señaló que el temario de la revista no ha de ser totalmente lingüística gallega, sino que recogerá también otros trabajos que salgan del ámbito gallego y las publicaciones serán en el año cuatro números.

También puso en conocimiento de los reunidos refiriéndose a esta revista, tenemos trabajos para publicar durante cinco años, es decir revista y anejos.

En el coloquio que suscitó la pregunta cuánto ha importado las ediciones de «Gallego» 1, 2 y 3 y por el rector de la Universidad a quien fue dirigida la pregunta, e interviniendo también el profesor D. Constantino González, los dos primeros volúmenes, medio millón de pesetas, y el tercero doscientas cincuenta mil.

La Fundación Barril de la Maza subvencionó al Instituto de Lengua Gallega con doscientas cincuenta mil pesetas y que la Caja de Ahorros de Santiago y la Diputación Provincial de Pontevedra también subvencionaron las ediciones del volumen «Gallego, primero y tercero.

El señor González, dijo que en Galicia hay más de diez mil maestros a los cuales se les ha recomendado a través de los inspectores técnicos de Enseñanza General Básica su colaboración en esta tarea de que el idioma gallego sea enseñado entre los niños de seis y siete años de sus escuelas.

También ha tenido una feliz intervención acerca de la preocupación pro enseñanza del idioma gallego en las escuelas el profesor Filguera Valverde mostrando su optimismo.

El señor Martínez López intervino en el coloquio para puntualizar el interés que ofrece el intercambio de la Universidad de Santiago con entidades españolas y del extranjero, subrayando la capitalización de las obras y para felicitar esta campaña en pro de la enseñanza del idioma gallego.

Invitado por el rector de la Universidad intervino el catedrático de Lengua y Literatura Gallega don Ricardo Carballo Calero, quien explicó sus experiencias en esta tarea del incremento del idioma gallego, a modo de enseñanza en las escuelas; y se expresó en gallego, lo que no hicieron los demás, siendo su intervención acogida con mucha simpatía.

Señaló que la mentalización del profesorado en pro de la enseñanza del idioma gallego está cuajando y que para un futuro inmediato se podrán dominar las dos lenguas, con gran éxito, en un plan bilingüe.

Se refirió a las enseñanzas que se dan del gallego en Santiago, Pontevedra, Orense y Lugo.

VINE Regala Kms. en el tapón

Cuando abra un VINE (Castillo Peñafiel, Tinto, Rosado o Blanco), fíjese bien en el tapón del mismo. Puede haber un vale canjeable por un cheque-gasolina de 10 litros. Si es así, entregue este vale en el establecimiento donde ha comprado la botella y recibirá gratis un cheque-gasolina de 10 litros.

Pero VINE regala también otras cosas. ¡CONSERVE EL COLLARIN QUE ACOMPAÑA A TODAS LAS BOTELLAS DE VINE (Castillo Peñafiel, Tinto, Rosado y Blanco)!

El número que aparece en este collarín participará en el sorteo extraordinario de maravillosos viajes que próximamente celebrará VINE.

VINE: un buen vino que sigue manteniendo el precio... y que regala kms. y maravillosos viajes.

VINICOLA INTERNACIONAL, S.A.
 por un vino mejor
 BETANZOS (LA CORUÑA)
 Teléfonos 144 y 1084